平成28年度

横浜市立森の台小学校

平成28年5月31日 第3号



http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/morinodai/

相手意識と"チーム森小"

副校長 谷石 宏之

全国各地で既に真夏を思わせるような暑さ を伝えるニュースが流れてきます。保護者の 皆様方におかれましてはいかがお過ごしで しょうか。日頃より本校の教育活動にご協力 いただきありがとうございます。

「副校長先生、おはようございます」

校門に立っていると、朝から元気な声が聞 こえてきます。本校では、今年度もあいさ つ、特に自分からあいさつすることを重点的 に声かけしています。

あいさつを交わしながら考えたことがあり ます。"副校長先生"という声かけがものす ごく嬉しいのです。

名前(名称)を言われ、自分に声をかけて もらっていることを意識できると、自分も返 さなくてはと思えてくるのです。

学校やご家庭で、「○○さん、こんにち は」と名前を呼んであげることで、さらに元 気な声が返ってくるのではないかと想像して います。



さて、あいさつのことを考えつつ、次の言 葉が思い浮かびました。

「康介さんを手ぶらで帰すわけにはいかない」

この言葉は、4年前のロンドンオリンピッ クで、競泳メドレーチームの合言葉だったと 伝えられています。一人ひとりが力を発揮す るために、キャプテンであり、前回、前々回 金メダリストだった北島康介選手のために、 力を結集させたと言われています。

相手を意識することで、自分の能力を高め たり、引き出したりできること。チームや組 織のよさではないかと感じます。

先日の「花いっぱい活動」では、2年生の ために、"チーム"が生まれました。実際に 土を触りながら、児童にアドバイスをしてく ださった保護者サポーターの皆様。通りがか りに、励ましの声をかけて下さった地域の皆 様。花を準備してくださった方、土を掘り起 こしてくださった方、安全に活動できるよう に誘導してくださった方・・。

私たち教職員は、たくさんの皆様に支えら れていることに感謝し、子どもたちのことを 意識しながら"チーム森小"として、これか らも教育活動を実践してまいります。

今後ともよろしくお願いいたします。

※余談ですが、「副校長先生」と言われ嬉しかった、 と書きましたが、"谷石"という名前を子どもたちが 知らないことが、一年生の学校たんけんのインタ ビューでわかりました。これからもがんばります。

			7
	曜日	児童活動・行事 開校・開港記念式(1校時)	0
1	水	開校・開送記述(「校時) 開校記念日 水着販売予定(1:50~2:50)	
2	木	開港記念日	
3	金	6年 プール清掃 5年 田植え	
4	土		
5	В		
6	月	朝会 *前期学校納入金引き落とし日	
7	火	全校遠足ふれあいピクニック 学校カウンセラー(AM)	,
8	水	プール開き集会	
9	木	6年日光保護者説明会 15:30~	1
10	金	スクールゾーン協議会	Ľ
11	土	土曜参観日2・3校時(給食あり) 5年親子交流会 委員会(6月分) 地区懇談会(PM)	
12			,
13	月	土曜参観代休	
14	火	5年給食後下校 学校カウンセラー(PM)	
15	水	5年西湖宿泊体験学習① 集会(2・4年)	
16	木	5年西湖宿泊体験学習②	Ī
17	金	5年3校時から登校 クラブ活動③	
18	土		
19	В		
20	月	朝会 学校カウンセラー(PM)	
21	火		
22	水	避難訓練(3校時)代表委員会	
23	木	眼科検診 (全)	
24	金	委員会活動(7月分)	
25	土		
26			
27	月	朝会 学校カウンセラー(AM・PM)	
28	火	ふれあいピクニック予備日	
29	水	音楽集会(発表3年) 避難訓練予備日 第1回学校保健委員会 *学校給食費口座振替日	
30	木	耳鼻科検診(1,4年・希望者)	
			`

		6月の行事予定	ま知らせ・お願い
	曜日	児童活動・行事	水泳学習が始まります!
	水	開校・開港記念式(1 校時) 開校記念日	先日プリントでお知らせしました通り、8日(水)のプール
		水着販売予定(1:50~2:50)	開き集会から今年度の水泳学習が始まります。詳しい日程につ
	木	開港記念日	いては学年だよりでご確認ください。 水泳学習を楽しく安全
	金	6年 プール清掃 5年 田植え	なものにするために、ご家庭での検温、健康観察、プールカー
	土		ドの記入、保護者印等よろしくお願いします。
_			
			全校遠足 ふれあいピクニック
	月	朝会 *前期学校納入金引き落とし日	7日(火) 予備日28日(火)
	火	全校遠足ふれあいピクニック 学校カウンセラー(AM)	全校で四季の森公園にふれあいピクニックにでかけます。たて
	-le		わりグループで仲よく協力して、楽しいピクニックにしようと、
	水	プール開き集会	6年生のリーダーを中心に準備しています。当日は、楽しい一日
	木	6年日光保護者説明会 15:30~	を過ごしてほしいと思います。お弁当の準備等よろしくお願いします。詳細は、別途配付のお知らせをご覧ください。
	金	スクールゾーン協議会	
	+	土曜参観日2・3校時(給食あり) 5年親子交流会	土曜参観 11日(土)
_		委員会(6月分) 地区懇談会(PM)	11日(土)に授業参観を行います。ぜひお子様の様子をご覧
			ください。詳しいお知らせは後日配付いたします。
	月	土曜参観代休	〈授業参観〉 2校時~3校時 9:35~11:25
	火	5年給食後下校	<5年親子交流会>3校時 10:40~11:25 体育館
_		学校カウンセラー(PM) 5年西湖宿泊体験学習①	*この日は、給食があります。1~4年は給食後下校します。
	水	集会(2・4年)	*5,6年は5校時 委員会活動があります。
	木	5年西湖宿泊体験学習②	地区懇談会
	金	5年3校時から登校 クラブ活動③	11日(土)14:00~中山中学校にて、学校・家庭・地域
	土		連携事業の一環として、中学校区4校合同の地区懇談会を実施し
_			ます。本校では、交流委員会の児童が学校を代表して参加します。
			保護者の方もぜひご参加ください。
	月	朝会 学校カウンセラー(PM)	学校カウンセラー
	火		学校カウンセラーの来校日は、7日(火)AM、14日(火)
	水	避難訓練(3校時)代表委員会	PM、20日(月) PM、27日(月) AM・PMです。 ご相
	木	眼科検診 (全)	談のある方は副校長または児童支援専任田後
_	×11×		(931-2047) までお知らせください。
	金	委員会活動(7月分)	学校納入金について
	土		**************************************

ラー

617

前期学校納入金の引き落とし日は6月6日です。 残高不足等 にご注意ください。

≪7月初めの行事予定≫

1日(金) クラブ活動

5日(火)6日(水)7日(木)14日(木)

15日(金) 個人面談 全5回(午前授業)

8日(金)~10日(日) 6年日光修学旅行

7 空声空 あさがお、おおきくなあれ

はっぱがよつばみたいです。なにいろのはながさくかたのしみです。

ざらざらしたり、つるつるしたりしていました。りっぱなあさがおになってほしいです。

あさがおのくきのしたがむらさきいろでした。どんなはなになるのか、たのしみです。はながさくまでだいじ にそだてていきます。

あさがおのめやふたばがでてきました。みずをまいにちあげるのがもくひょうです。

めはおもしろいかたちでした。ちょうちょうのかたちでした。そだつひがはやかったのでびっくりしました。

72 信言写言 長さかだにこうえん

長さかだにこうえんで、しっぽとりふえおにと、じゃんけんれっ車をしました。そのなかで、いちばん楽しかったのは、しっぽとりふえおにです。森の台小学校の二年生のみんなとあそべてうれしかったです。

わたしは、えんそくのあそびを考えたり、遊びのせつめいをしたりするじっこういいんです。わたしは、じゃんけんれっしゃのせつめいをしました。すこしきんちょうしました。

ぼくは、ながさかだにこうえんで、いちばんたのしかったことは おべんとうでした。おべんとうで、 だいこうぶつしかなかったので、おいしかったです。おやつもおいしかったので、またえんそくをしたいです。

33 写写写 つくし野アスレチック遠足

わたしが、つくし野アスレチック遠足で気がついたことは、がんばることです。なぜかというと、トムソーヤ ぼうけんの森のきゅうなすべり台がなかなかすべれなかったけど、さいごにがんばってすべることができたからです。1回すべったら、とても楽しくて何回もすべりました。だから、がんばるのはいいと思いました。

ぼくは、アスレチックのセカンドステージの、ばけつをひっぱるアスレチックのときに、みんなと協力してばけつをひっぱったので、スローガンの「協力」が、まもれたかなと思いました。セカンドステージで、1 こだけむりなものがあったので、次に行ったときまたチャレンジしてみたいです。

② 信言写言 芸術鑑賞教室 ~PPPのみなさんへの手紙から~

みなさんは、時には息の合ったコンピネーションで、時には一人ひとりで、ぼくを楽しませてくれました。最初のスネアドラムの曲で、「スティックとドラムだけであんなにいろんな音が出せるのか」「あんなに速く打てるのか」とびっくりしました。ぼくは、1回でもいいから、あの5人のドラムをたたいてみたいです。

シンバルの音の出し方がおもしろかったです。初めて見たのでぴっくりしました。わきをしめたり、ゆるめたりして音を変える、たいこの音の出し方もとてもふしぎな感じがしました。最後にえんそうしてくださった運動会の曲で、ひき方やおどり、さらに、「玉入れの玉を投げる時の音」や「玉がかごの中に入った音」もおもしろかったです。いろいろなえんそうのしかたを楽しく教えてくれたのでよかったです。また、PPPのみなさんみたいなえんそうを聞きたいです。

写 写写写 ~学級目標が決まって、頑張りたいこと~

ぼくのクラスの学級目標は「月見だんご34きょうだい」です。この目標は、クラスが丸い心になるという 思いがあります。ぼくは、仲間がこまったときには助けたり、物が落ちたときには拾ったりしていきたいです。 そして、ゆずり合い、協力もして丸い心になりたいです。

きょうだいのようにみんなの心がつながっていけたらいいと思います。

わたしが、「月見だんご34きょうだい」に向かってがんばることは、月みたいにかがやけるように授業や ふだんの生活でもちゃんとできるようにすることです。また、丸い心をもてるようにふだんからやさしく接し て、34きょうだいという5組の全員と仲よくできるようにがんばりたいです。そして最後には、だれにもや さしく信らいできる5年生でいたいです。

6年经

音楽集会を終えて

音の強弱を意識して歌えたのでよかったです。そして今までで一番よかったと思います。いろいろなことに 気をつけて歌えたからだと思います。と中でハプニングもあったけど、声の大きさも変わらないでよかったで す。

みんなが真剣に聞いてくれてうれしかった。6年生ががんばれば、1~5年生もがんばってくれる!これから先もこのようなことがたくさんあるだろうからがんばりたい。

楽しかったことは、池でいかだに乗ったことです。僕はいかだで立ってひもを引っ張っていました。友だちもひもを引っ張りました。いかだがふらふらしたのでジャンプしたら、僕も友だちも濡れてしまいました。 服が全部濡れてしまったけど、とても楽しかったです。またみんなで行きたいです。